
也会看报表了。有五名现职会计，入学前只能

做部分会计工作，管现金的不会记帐，更不会

编表，对一些财会业务只知其然，不知其所以

然，至于分析财务情况就更谈不到了。通过学

习，业务能力有了较为全面的提高，原先只会

管现金帐的，现在能够记往来帐、记总帐、编

制报表，还可以独立处理日常会计业务问题。
另外，有四十三名门市部出纳员（其中九名是

兼职出纳员），通过学习，了解并掌握了粮食

会计核算工作的全过程，这就为今后加强门市

部柜组核算打下了基础，为加强粮食会计工作

准备了后备力量。和平区粮食局的领导满意地

说：局党委很重视财会人员的培训工作，准备

从毕业后的学员中选拔比较优秀的学员，配备

有关站、厂的会计核算力量。
又如，工业会计班第一机械工业局系统的

二十九名学员，其中成本会计员十五人、出纳

员十二人、记帐员二人，通过学习，懂得了会

计理论，较好地掌握了会计工作的基本知识和

技能，能够担当全面的会计工作，提高了会计

核算的质量。
为了适应工商企业财会工作的需要，更多

地培训财会人员，今年，我们将进一步挖掘潜

力，扩大招生。年初，我们与有关局和公司磋

商，决定按系统对口招生，现已组织了十八个

班。这样，连同去年已有的班级，今年上半年

共可开设四十个财经班，学员人数可达两千余

名。
以上是我们开办财经班的一些做 法 和体

会，还很肤浅。我们还要在今后的工作中，不

断总结经验，进一步办好财经班，更多地培养

财会人员，为实现新时期的总任务多做贡献。
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最近，我们局党委组织常

委和局长一班人，每周学习半

天财务，由内行的同志轮流讲

课，收到了很好的效果。
随着国家工作着重点的转

移，客观形势要求领导干部熟

悉有关专业知识，变外行为内

行。为此局党委决定：领导干

部每周集中半天时间学 习财

务，由财务部门的同志轮流讲

课。一个月来，已经学习了会

计报表的内容、生产和财务指

标的计算方法，以及流动资金

的管理等。财务人员讲课时边

联系决算中的具体数字进行分

析，边提出改进意见，既是工

作汇报，又是研究讨论问题，
把课讲得生动活泼。有一位领导同志深有体会

地说：“今年的八大经济技术指标的计划订了，

上级也批准了，但指标是怎么算来的，有多大

的科学性，存在什么问题，应该怎样采取完成

计划的措施？说实话，我们过去不太懂。你们

讲了，我们就心中更有数了。”由于 领导 带了

头，群众有劲头，现在除局一级领导参加学习

外，其他业务部门的中层领导干部也主动前来

听课，从而推动了各科室群众学习业务的积极

性。一个扎扎实实

的学习 业 务的风

气，正在全局形

成。  （贺德文）

编后：为适应全党工作着重点的转移，必

须重新学习。领导干部要带头学习马列主义、

毛泽东思想，要学经济、学科学、学管理，一

句话，要学会领导社会主义现代化 建 设 的 本

领。湖北省航运管理局领导干部带头学财务，
从而推动了各科室群众学习业务技术知识的积

极性是很好的，很值得提倡。
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